



Créée le 27 décembre 1963 / Loi du 1er juillet 1901 / RNAW122008753/ SIRET 92386567900016

Président : Richard MONTEIL

Siège chez Jean-Michel VERDU 10 rue Louis Marceau 12500 Espalion

Téléphone : 06 47 98 31 28 / Email : jm.verdu12@gmail.com

Secrétariat chez Jean-Louis SÉNÉJEAN 17 route d'Entraygues 12190 Estaing

Téléphone : 06 03 97 49 14 / Email : jean-louis.senejean@orange.fr

Site internet : « maquisjeanpierre.fr »

Assemblée Générale du Jeudi 17 Août 2024

Le président Richard Monteil ouvre la séance

Nous rappelons l'ordre du jour fixé dans la convocation du 01/08/2024 :

- Rapport moral et d'activités
- Projet de l'Association des Anciens et Amis du Maquis Jean-Pierre concernant la MISSION LIBERATION / CYCLE COMMEMORATIF ANNEE 2024 -2025 / 80^{ème} ANNIVERSAIRE DE LA LIBERATION DE LA France ET DE LA VICTOIRE (projet en 7 étapes joint à la convocation)
- Création du site internet du Maquis Jean-Pierre comprenant l'autorisation de publier des photos et documents personnels et collectifs car en France le Droit à l'image est protégé par la loi.
- Publication d'une nouvelle édition du livre du maquis en novembre-décembre 2024
- Adhésion de l'Association du Maquis Jean-Pierre au Souvenir Français
- Rapport financier 2023-2024 et cotisation 2025
- Questions diverses

RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITES Présenté par le secrétaire Jean-Louis Sénéjean

Notre Association

Nous rappelons que les trois membres du Conseil ont été élus pour trois ans lors de l'AG du 14 février 2023, à savoir :

Richard MONTEIL, au poste de Président
Jean-Michel VERDU, au poste de trésorier
Jean-Louis SENEJEAN, au poste de secrétaire

Les commémorations et événements marquant

Fin 2023

Nous avons vendu les derniers exemplaires des 300 livres du Maquis réédités en 2023

Le 8 mai 2024

Lors des commémorations de la victoire du 8 mai 1945, nous avons déposé une gerbe au nom du Maquis Jean-Pierre aux Monuments aux Morts d'Espalion et d'Estaing



Le 6 juin 2024

Lors de la commémoration de la journée du débarquement, nous avons représenté le Maquis Jean-Pierre au Monument aux Morts d'Espalion en présence de 120 jeunes, élèves de seconde volontaires du SNU (Service National Universel)



Le 13 juin 2024

Lors de la cérémonie de fin d'une session du SNU (Service National Universel) à Espalion, nous avons représenté le Maquis Jean-Pierre à Espalion ; les jeunes du SNU ont posé de nombreuses questions concernant le Maquis Jean-Pierre



Le 20 juillet 2024

Nous avons participé à la cérémonie organisée, comme chaque année par le SOUVENIR FRANCAIS, devant la stèle de Jean Pélissier au lieu-dit LA QUILLE, à proximité de LASSOUTS ; le courage de ce jeune homme de 19 ans tué par les allemands en service commandé lui a valu une citation à l'ordre de l'armée à titre posthume, décernée le 1^{er} octobre 1945 par le Général de Gaulle, ainsi que la Croix de Guerre avec palme. Cette cérémonie s'est déroulée en présence du Préfet Charles GIUSTI, de Jean Claude ANGLARS Sénateur, de nombreux élus et de Monique PELISSIER, la sœur de Jean, religieuse à RABAT qui rejoint l'Aveyron tous les ans au mois de juillet pour honorer la mémoire de son frère



Le 30 mai 2024

Le dernier des braves du Maquis Jean-Pierre fête ses 99 ans.

Lorsqu'il s'engage dans le Maquis Jean-Pierre en 1944, ANDRE BOUTARIC, jeune Ruthénois de 19 ans ne sait pas encore que 80 ans plus tard il sera le dernier survivant de ses compagnons de résistance.

De l'Alsace au Tyrol, et jusqu'en Allemagne, Il fera toute la campagne aux côtés de ceux qui deviendront pour la vie ses plus précieux amis.

Il vient de fêter son 99^e anniversaire aux Peyrières, sa résidence de retraite d'Olemps, entouré de ses enfants, de sa petite fille et de son gendre.

Lorsqu'il évoque ses souvenirs d'époque, c'est toujours avec admiration qu'il parle de Pierre Monteil, le fondateur du maquis Jean-Pierre. Il n'a rien oublié.

Aussi, c'est avec une grande émotion qu'il a accueilli la délégation de l'Association des Anciens et Amis du Maquis Jean-Pierre venue lui rendre un hommage vibrant et chaleureux : Richard MONTEIL, fils de Pierre MONTEIL et Président de l'Association ; Jean-Louis MONTARNAL, Maire Adjoint de BOZOULS, et fils de Lucien MONTARNAL (1924-2019), l'un de ses plus fidèles compagnons d'armes ; Nicole SCHIRA, Déléguée Générale du SOUVENIR FRANÇAIS de l'AVEYRON et membre de l'Association du Maquis Jean-Pierre ; et Jean-Louis SENEJEAN,

secrétaire de l'Association et Président du Comité d'Estaing-Espalion du SOUVENIR FRANÇAIS.

Remise de médailles commémoratives et du livre « Le Maquis Jean-Pierre », larmes, émotion, champagne.

Au milieu de ses nouveaux amis des Peyrières et du personnel soignant de l'établissement, André a pu, verre à la main, chanter, avec les Anciens et Amis du maquis, quelques couplets d'une chanson gaillarde qu'on entendait jadis dans les rangs du maquis. Les traditions ne se perdent pas.



Des nouvelles de membres de notre Association

Nous vous transmettons les messages et amitiés de ceux qui nous ont écrit ou contacté pour s'excuser de ne pouvoir être présents ou simplement pour donner des nouvelles et nous vous prions d'excuser nos éventuels oubli

-De : PIERRE BARBEZIER de St Jean de Vedas dans l'Hérault

Envoyé : samedi 13 juillet 2024

Je ne pourrai, avec regret, être présent au rassemblement du 17 août. Je vous adresse par courrier le renouvellement de mon adhésion.

J'ai par ailleurs la tristesse de vous informer du décès soudain de ma jeune sœur Nicole Barbezier le 17 Juin de cette année.

Je souhaite à l'ensemble des participants un chaleureux rassemblement.

Amicalement. Pierre Barbezier

-De : am barbezier de St Martin d'Hères dans l'Isère

Envoyé : lundi 15 juillet 2024

Mon frère Pierre m'a transmis le message que vous lui avez envoyé suite à son information du décès brutal de notre jeune sœur Nicole. C'est pour nous une grande tristesse. Je vous remercie de votre réponse et de le faire savoir aux amis et personnes présentes lors du rassemblement.

Nous avons été élevés par des parents qui connaissaient les valeurs essentielles de l'amitié et de la solidarité, nous en sommes dépositaires et il nous appartient

d'en témoigner dans une époque tourmentée de notre pays.

J'habite à Grenoble et garderai mes petits enfants à la mi-août. Il m'est donc difficile de participer au rassemblement annuel de l'association cette année. Mais je fais parvenir en parallèle la cotisation à l'association.

je souhaite à toutes et tous une belle journée mémorielle et joyeuse.

Anne Marie BARBEZIER

-De : Maryse CAUMETTE de Montpellier dans l'Hérault

Envoyé : mardi 23 juillet 2024 14:37

Chers amis ,

Désolés mais mon conjoint et moi-même serons absents pour cette journée du 17/08/2024 , que nous vous souhaitons belle .

Très cordialement Maryse Caumette

-début juillet, nous avons eu un entretien téléphonique avec Bernard LASSERRE d'UCHAUD dans le GARD qui a proposé de porter le drapeau de la 8^{ème} compagnie du Maquis le 17 août et nous a informé de son projet d'un livre sur le Maquis

-de Nadine OFFNER de Lyon : « *Je vous remercie pour toutes les informations envoyées concernant l'Association du Maquis et ses adhérents dont l'anniversaire d'André BOUTARIC. Mes parents, Guy et Monique étaient des fidèles des retrouvailles annuelles jusqu'au décès de Papa en 2014. Ils appréciaient beaucoup de retrouver leurs amis et la convivialité aveyronnaise....jusque dans les nombreux voyages organisés par l'Association. Maman vient à son tour de nous quitter ce 25 juin à l'âge de 98 ans. Je serai en pensée avec vous samedi 18 août et vous souhaite à tous une belle journée du souvenirs »*

-de Guy SINCHOLLE de Chambray les Tours dans l'Indre et Loire : « *désolé mais encore cette année nous ne pouvons pas être présent à ce rassemblement*

-de Jean-Marie BARBE de St Mathieu de Tréviers dans l'Hérault qui nous confirme des problèmes de santé en améliorations mais qui ne lui permettent pas d'être présent au rassemblement et il est de tout cœur avec nous; Jean-Marie nous rappelle qu'il est né à Espalion à Calmont sous le château et qu'il apprécie tout particulièrement le site internet du Maquis qu'il a largement diffusé

-Andrée FREVAL de St Côme d'Olt, épouse d'André FREVALne peut pas être présente aujourd'hui pour raison de santé et me dit de vous dire qu'elle vous aime toutes et tous et vous souhaite une bonne journée du 17 Août

Nous avons observé une minute de silence en l'honneur de ceux qui nous ont quitté durant l'année écoulée

La journée du jeudi 17 août 2024

- 10h30 : sépulture de Jean-Pierre, au cimetière de Perse à Espalion en présence de la Sous-Préfète, de nombreux membres de l'Association, d'élus locaux, de porte-drapeaux et du Clairon du Souvenir Français.

Les arrière-petits fils de Pierre MONTEIL portaient le fanion aveyronnais du Maquis et Bernard LASSEUR portait le drapeau de la 8^{ème} compagnie du Maquis Jean-Pierre du 80^e régiment d'infanterie de la Première Armée commandée par le Général de Lattre de Tassigny,

Un peu d'histoire « le 80^e régiment d'infanterie combat en 1940 au sein de la 42^e division d'infanterie lors de la bataille de France, à l'issue de laquelle il est dissout. Il est recréé à l'automne 1944 à partir des unités FFI du Languedoc. Son appellation est officialisée le 16 mars 1945. Il participe à la campagne d'Allemagne et d'Autriche avec la 4^e division marocaine de montagne puis est dissout le 31 janvier 1946 »

Richard Monteil a évoqué son père avant que le maire d'Espalion ne rappelle cette figure qui mêlait courage et détermination. Les arrière-petits fils de Pierre Monteil puis la Sous-Préfète et le maire d'Espalion ont déposé une gerbe sur sa tombe avant la sonnerie aux morts, jouée par le clairon du Souvenir Français, suivie d'une minute de silence puis du chant de La Marseillaise.

- 11h15 : stèle du Maquis à CARMARANS, près d'Estaing

Les participants ont rejoint la stèle érigée en l'honneur du Maquis Jean Pierre. La stèle de Carmarans se trouve sur la route du Maquis Jean Pierre qui va d'Estaing au Pont de Leth et qui est située juste en face du refuge du Moulinou occupé par les maquisards en 1944. Richard Monteil a lu un poème de Jean Sudre, l'un des maquisards. Jean-Michel VERDU, membre des Amis du Maquis, a tracé le portrait de quelques figures du Maquis Jean Pierre et cité les noms de ses douze membres morts pour la France. La déléguée générale du Souvenir Français a exposé les grandes lignes du projet de l'Association des Amis du Maquis Jean-Pierre auprès de la Mission du 80^{ème} anniversaire de la Libération de la France et de la Victoire, présenté et soutenu par le Souvenir Français.

La Maire d'Estaing puis la Sous-Préfète ont pris la parole et ont ensuite déposé une gerbe devant la stèle. Le dépôt a été suivi de la sonnerie aux morts puis de La Marseillaise et du Chant des Partisans.

- 12h30 : Assemblée Générale statutaire de notre Association au restaurant les Armes d'Estaing

- 13h30 : Repas au restaurant les Armes d'Estaing

Nous sommes 25 à partager le repas de l'amitié et du souvenir

Bienvenue et merci à tous ceux qui sont présents en ce jeudi 17 août 2024 pour la Commémoration annuelle du Maquis « Jean-Pierre » pour perpétuer cette tradition de mémoire

L'association des Anciens et Amis du Maquis JEAN-PIERRE a été créée en décembre 1963

Le 19 août 1969 était inaugurée la stèle de CARMARANS ; depuis cette date, un rassemblement est organisé tous les mois d'août pour se souvenir et honorer les résistants du Maquis JEAN-PIERRE. Cette date doit nous faire penser aux actions du Maquis pour la libération d'Espalion, de Bozouls et du Nord Aveyron en général le 17 août 1944 et la libération de Rodez le 18 août avant le départ au sein de la Première Armée Française vers l'Allemagne et l'Autriche.

Nous rendons en ce jour hommage au courage, à l'abnégation et au sacrifice des combattants de ce Maquis et nous devons aussi aujourd'hui rendre hommage à ceux qui nous ont quittés.





Assemblée Générale du 17 août 2024

Notre Assemblée de ce jour comporte 18 présents sur les 23 membres de notre Association à jour de leurs cotisations

Le projet des 80 ans / Mission Libération Victoire

La Mission Libération est chargée de préparer et coordonner les manifestations du 80e anniversaire des débarquements, de la Libération de la France et de la Victoire, dans le cadre d'un cycle commémoratif qui se déroule sur les années 2024 et 2025.

À cet effet, un comité départemental a été installé sous la présidence du Préfet de l'Aveyron, afin d'avoir une vision d'ensemble des initiatives prises par les collectivités, de l'ensemble des acteurs locaux dans le contexte de ce cycle commémoratif et de délivrer un label en rapport avec ce 80e anniversaire.

Les événements déjà labellisés sur l'ensemble du territoire sont consultables en ligne :

www.carte-80ans-liberation.defense.gouv.fr/apps/Application80ans/index.html

Le Préfet souhaite un projet sur le nord Aveyron.

Le Souvenir Français a proposé au Préfet le Maquis Jean-Pierre ; cette proposition a reçu un avis favorable

C'est la raison pour laquelle nous avons bâti le projet ci-joint qui comprend **sept étapes** de Juillet 2024 à Juillet 2025

Trois étapes ont été réalisées :

- la cérémonie du 20 juillet au lieu-dit La Quille - LASSOUTS à laquelle le Préfet et le Sénateur JC ANGLARS ont assisté
- la mise en ligne du site internet du Maquis **maquisjeanpierre.fr**
- le rassemblement du 17 août

Première étape : la cérémonie du 20 juillet 2024 au lieu-dit La Quille



La cérémonie se déroule chaque année devant la stèle commémorant le sacrifice de Jean Pélissier, de ses camarades et des nombreux résistants qui ont perdu la vie sur ces terres.

Deuxième étape : juillet 2024, mise en ligne du site internet : « maquisjeanpierre.fr »



Ce site, accessible sur ordinateur, tablette ou mobile, est consacré à la mémoire des jeunes Français qui ont choisi de poursuivre la lutte en créant un groupe de résistants dans l'Aveyron en 1942. Il raconte aussi comment est née l'association qui, aujourd'hui encore, poursuit ce devoir de mémoire. Outre l'histoire du maquis et de ses hommes, on y trouve de très nombreux documents d'époque, ainsi que des documents plus contemporains, reflets de la vie de l'association. Tous ces documents sont librement téléchargeables dans la partie « médiathèque » (photographies, lettres, notes, documents, etc.). Il est également possible d'en acheter une copie papier.

documents qui lui sont transmis et des cérémonies d'hommages et de souvenirs ; Jean-Luc ESPINASSE est l'époux de Chantal BOURATIC fille d'André, le dernier des braves du Maquis

Troisième étape : rassemblement des Anciens et Amis du Maquis Jean-Pierre le 17 août 2024



Commémoration et dépôt de gerbe sur la tombe de Jean-Pierre, au cimetière de Perse à Espalion.

Commémoration et dépôt de gerbe à la stèle du Maquis à CARMARANS, près d'Estaing, en face du Moulinou

Quatrième étape : en septembre 2024, inauguration à Bozouls, de la salle Pierre Monteil



Inaugurée par le Maire Jean-Luc CALMELLY, avec la participation du Conseil Municipal des Enfants, cette salle présentera notamment le fanion du Maquis et une meuble vitré comportant de nombreux objets de 1944 et 1945

Cinquième étape : en octobre 2024, inauguration du Chemin de la Mémoire



Pose de deux panneaux d'information sur le chemin de la Mémoire du Maquis Jean-Pierre, longeant le Lot sur 4 kms entre Estaing et le Moulinou : le chemin qu'empruntaient les maquisards pour se rendre au Moulinou, où Jean-Pierre Monteil créa le maquis entouré de jeunes recrues.

La commune de SEBRAZAC est notamment et directement concernée dans la cinquième étape de ce projet qui consiste à créer un chemin de la mémoire du Maquis Jean-Pierre, chemin longeant le Lot sur 4 kms entre Estaing et le Moulinou ; c'est le chemin qu'empruntaient les maquisards pour se rendre au Moulinou où Pierre Monteil abrita des maquisards en 1944

Notre intention est de matérialiser ce chemin par la pose de deux panneaux d'informations permanents, l'un au départ en face de la Chapelle du Pont et l'autre au pont du Moulinou (photos des deux lieux ci-jointes)

Pour réaliser ce projet de chemin de la mémoire et l'installation des deux panneaux, nous avons besoin du soutien, de l'adhésion et de l'accord de la Commune de SEBRAZAC et également de l'accord des Chemins de ST JACQUES GR65

Nous avons l'accord verbal des responsables des chemins : Mr André BERTHOMIEU de St COME et Mme Geneviève FURTES

Le 12 Août 2024, nous avons positionné sur place les panneaux avec le Sénateur ANGLARS et c'est la Commune de SEBRAZAC qui se chargera de la pose (fouille, socle en béton et remblaiement)

Sixième étape : en novembre-décembre 2024, réédition du livre du maquis Jean-Pierre



Ce livre de plus de 300 pages a été coécrit par les anciens du maquis eux-mêmes et leurs descendants. Il retrace avec fidélité et de nombreux détails l'épopée du maquis Jean-Pierre, depuis sa création jusqu'à la victoire et l'occupation en Autriche. Il comporte des corrections d'ordre historique et une trentaine de pages ont été ajoutées à la précédente édition.

En 2023, nous avons édité et vendu 300 livres du Maquis Jean-Pierre

Depuis, nous avons reçu une douzaine de demandes que nous n'avons pas pu honorer

Nous proposons donc de procéder à une nouvelle édition de 100 livres corrigée et enrichie.

L'imprimeur JAICOM nous a fait une proposition à 2 249,26 € pour 100 livres, soit 22,49 € le livre que nous comptons vendre à 29 €

Septième et dernière étape : en juillet 2025 cérémonie de La Quille, point final de cette action mémorielle.

Budget des « 80 ans » / MAQUIS Jean Pierre

Moyens investis :

Cérémonie du 20 juillet 2024 : 150 € / financé par l'Association du Maquis

Création du site internet : contribution bénévole

Rassemblement du 17 août : 150 € / financé par l'Association du Maquis

Chemin de la mémoire : 1 200 € / financé par l'Association du Maquis et SEBRAZAC

Réédition du livre : 2 300 € / financé par l'Association du Maquis

Dépenses :

Déplacements

Cérémonie du 20 juillet (forfait)	150 €
-----------------------------------	-------

Rassemblement du 17 août (forfait)	150 €
------------------------------------	-------

Chemin de mémoire

Panneaux d'informations	200 €
-------------------------	-------

Travaux de pose des panneaux	1 000 €
------------------------------	---------

Frais divers	600 €
--------------	-------

<u>Réédition du livre</u> du Maquis Jean-Pierre	2 300 €
---	---------

Total	4 400 €
--------------	----------------

Recettes :

<u>Réédition du livre</u> du Maquis Jean-Pierre	2 900 €
---	---------

Travaux de pose des panneaux par Sébrazac	1 000 €
---	---------

Souvenir Français	300 €
-------------------	-------

Mission 80 ans	200 €
----------------	-------

Total	4 400 €
--------------	----------------

Le projet des 80 ans / Mission Libération Victoire est adopté à l'unanimité

Adhésion au Souvenir Français :

Crée en 1887, le SOUVENIR FRANÇAIS est une association mémorielle reconnue d'utilité publique. Elle a pour objectif de sauvegarder la mémoire des combats de la France des 19^{ème}, 20^{ème} et 21^{ème} siècles. A cette fin, elle entretient les tombes des combattants morts pour la France, ainsi que les monuments et stèles, participe à la vie commémorative et épouse les enseignants dans la transmission de l'histoire, en particulier par l'animation de voyages mémoriels. En faisant partager l'histoire combattante au plus grand nombre de Français, le SOUVENIR FRANÇAIS participe au renforcement de la cohésion de la Nation, au respect des valeurs citoyennes, à la diffusion des valeurs patriotiques et illustre pleinement sa devise « *A NOUS LE SOUVENIR, A EUX L'IMMORTALITE* ».

Le SOUVENIR FRANÇAIS regroupe près de 100 000 adhérents répartis en 1700 comités au sein de 96 délégations départementales, 8 départements et régions et collectivités d'outre-mer et 58 délégations générales à l'étranger.

Une convention a été signée avec l'AMF (Association des Maires de France) avec pour objectif de renforcer, dans les communes de France, le partenariat entre les Maires et le SOUVENIR FRANÇAIS. Lors des rééditions en 2023 du livre du Maquis le SF nous a soutenu moralement et financièrement :

- Le Comité d'Estaing-Espalion du SF (Président JL Sénéjean) nous a octroyé une aide de 100 €
- La Délégation Générale de l'Aveyron du SF (Nicole SCHIRA) nous a octroyé une aide de 200 €
- Le Comité du SF d'ONET LE CHATEAU nous a accordé un prêt de 500 € que nous avons remboursé

Le SF départemental organise et préside la commémoration de la QUILLE / LASSOUTS

Le SF départemental participe à l'organisation des rassemblements d'ESPALION et de CARMARANS
Lors de ces cérémonies, le SF départemental missionne ses porte-drapeau et son clairon qui joue les hymnes réglementaires

Le SF départemental cotise, en tant que membre, à notre association

L'association du MJP décide d'adhérer au SF pour une cotisation de 30 € par an donnant droit à la revue nationale trimestrielle : cette adhésion est adoptée à l'unanimité

En Octobre 2024, le supplément à la revue du SF, rendant hommage aux combattants engagés et morts au Service de la France, consacrera un chapitre à Jean PELISSIER

L'association du MJP décide de participer à hauteur de 10€ au frais de bouche de chacun de porte-drapeau, soit environ 120 € par an : cette participation est adoptée à l'unanimité

RAPPORT FINANCIER 2023-2024 ET COTISATION 2025

Présenté par le trésorier Jean-Michel Verdu

Résultat Maquis 17 Août 2024 AGO Estaing

Charges		Produits	
Frais impression Livres		Adhésions	148,00
Frais assurances	177,45	Ventes Livres	1 152,80
Frais bancaires et divers	120,41	Subventions	
Frais administratifs	151,64	Dons	
Frais postaux	146,14	Produits financiers	17,36
WEB	147,60		
Total Charges	743,24	Total Produits	1 318,16
		Résultat	574,92
TOTAUX	743,24	TOTAUX	1 893,08

Livres imprimés et en vente	0	29,00 €	0,00 €
Adhésions à recevoir	0	20,00 €	0,00 €

Bilan financier

	Au 31/08/2023		Au 30/06/2024
Banque Postale	74,02 €		0,00 €
Caisse d'Epargne	176,53 €		193,89 €
Crédit Agricole	2 037,54 €		2 865,10 €

Le montant de la cotisation annuelle pour adhérer à l'Association est maintenue à 20 €

Le rapport financier est adopté à l'unanimité

Questions diverses

Pas de questions diverses

Remerciements

Nous remercions les élus et autorités présentent au rassemblement du 17 août :

- Madame la Sous-Préfète de l'Aveyron
- Madame Nathalie COUSERAN, Maire d'Estaing
- Monsieur Philippe BRUNET, premier adjoint de la commune d'Estaing
- Monsieur Eric PICARD, Maire d'Espalion
- Madame Francine DRUON, Maire Adjointe d'Espalion
- Monsieur Jean-Louis MONTARNAL, Maire Adjoint de Bozouls

Nous remercions le SOUVENIR FRANÇAIS représenté par Nicole SCHIRA, Déléguée Générale du Département, par le clairon Daniel SCHIRA qui a exécuté les sonneries réglementaires et le porte-drapeau Francis Méravilles

Fait à Estaing le 2 septembre 2024